

Fecha: 02-02-2026
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: Concejales piden revisar el contrato de mantención de áreas verdes de Iquique

Pág. : 2
 Cm2: 619,5
 VPE: \$ 1.033.952

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida

Concejales piden revisar el contrato de mantención de áreas verdes de Iquique

Ediles Oliva y Santos criticaron el estado de un extenso bandejón central de avenida Salvador Allende. Desde el municipio aseguraron que hay espacios públicos que se van a incorporar al actual contrato con la empresa encargada.

José Portales Durán
 cronica@estrellaiquique.cl

Araíz de diversos reclamos y accidentes denunciados por la comunidad debido al deterioro del bandejón central de la avenida Salvador Allende, entre Santiago Polanco y Manuel Balmaceda, los concejales Rodrigo Oliva y Washington Santos cuestionaron las deficiencias del contrato de mantención de espacios públicos en el sector sur de Iquique. La denuncia apunta directamente a la empresa Siglo Verde, concesionaria a cargo del cuidado de la vegetación, rotondas, parques y plazas de la comuna, bajo un vínculo contractual vigente desde 2023 hasta 2027.

El concejal Rodrigo Oliva, presidente de la Comisión de Medio Ambiente, aseguró que "aquí hay problemas de mantención que la gente hace sentir todos los días; se requiere mejorar este contrato para cambiar la cara visible de la ciudad, implementando alternativas como plantas xerofíticas, de baja demanda de agua, en zonas que hoy parecen sitios eriazos".

El edil enfatizó que, al cursar el tercer año de una concesión de cinco, el servicio ya no cuenta con margen para excusas de marcha blanca. "La molestia radica en que pareciera que se paga por regar y tirar agua, labor que podrían realizar los camiones aljibes de la Dirección de Aseo y Ornato. Sin embargo, falta poda, paisajismo y una visual urbana instalada; es una inversión que supera los 3 mil millones de pesos anuales y ya no es para improvisar", sentenció.

Asimismo, sostuvo que el socavamiento de soleras por riego descuidado y la presencia de cables de telecomunicaciones entre la maleza evidencian la falta de un trabajo profesional de jardinería. En su análisis, el concejal subrayó que las condiciones de Iquique exigen un estándar de cuidado superior. "Al ser

una ciudad con escasas áreas verdes en comparación con otras zonas del país, los resultados deberían ser de excelencia. Con un servicio real de jardinería y paisajismo,

Iquique podría tener espacios que parezcan verdaderos jardines, similares a los de Viña del Mar, pero adaptados a nuestra realidad climática", explicó Oliva.

Por su parte, el concejal Washington Santos, presidente de la Comisión de Prevención y Seguridad Pública, advirtió que el deterioro de estos espacios escala a problemas de seguridad ciudadana. "El estado de los bandejones desde Playa Chipana hasta Manuel Balmaceda es impre-



LOS CONCEJALES OLIVA Y SANTOS PIDEN QUE SE AÑADA AL CONTRATO DE CONCESIÓN LOS SERVICIOS DE JARDINERÍA Y PAISAJISMO.



LOS EDILES CUESTIONARON EL CUIDADO DE LAS ÁREAS VERDES.



ASEGURAN QUE EL MAL USO RIESGO HA DETERIORADO LAS SOLERAS.

mayores", acusó.

Con todo, ambos ediles coincidieron en la urgencia de reformular las exigencias hacia Siglo Verde, argumentando que los vecinos del sector sur evalúan la gestión municipal precisamente a partir de la mejora de su entorno inmediato.

MÁS ESPACIOS

Al respecto, el alcalde Mauricio Soria aseguró que "hay espacios públicos que se van a sumar al contrato con la empresa Siglo Verde, porque el contrato lo permite". Desde el municipio insistieron, además, en que, desde el punto de vista administrativo, "no existen errores ni fallas en el contrato, el cual fue celebrado de acuerdo con las bases de licitación y en conformidad con la Jurisdicción General de la Contraloría General de la República".